



ÁGUILAS DE VUELO HISTÓRICO

EL AMÉRICA GANA OTRA FINAL AL CRUZ AZUL Y LOGRA TÍTULO 13 EN LIGA MX. NADIE TIENE MÁS.



Miss Universo es filipina

Luisa María Alcalde Luján
Secretaria del Trabajo y Previsión Social

Va “primer empujón”; salario mínimo de \$102

- Sustituirá en 2019 al actual de \$88; en la frontera será de \$176
- Incrementos no generarán inflación, asegura

JULIÁN SÁNCHEZ
—julian.sanchez@eluniversal.com.mx

El gobierno federal pretende, a partir de 2019, elevar el salario mínimo de 88.36 pesos a 102 pesos diarios y en la frontera norte a 176 pesos, adelanta la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján, medidas que presenta hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional.

ENTREVISTA

Por el aumento en la zona norte descarta que vaya a haber inflación. Al contrario, resalta: “Es una política para impulsar esa región”.

Revela que se busca tener tribunales laborales independientes y un organismo autónomo que se encargue de todos los registros sindicales y contratos colectivos, y afirma que se busca “el voto personal, libre y secreto”. Además, prioriza el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, con el que se les dará un pago mensual de 3 mil 600 pesos.

NACIÓN A10



CARLOS MEJÍA, EL UNIVERSAL

Y en la CDMX el reto es el trabajo informal

SANDRA HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Soledad Aragón Martínez, secretaria de Trabajo y Fomento al Empleo (STFE), alerta en entrevista con EL UNIVERSAL que “es muy elevada” la cifra de 50% de capitalinos en el sector informal, puesto que la ciudad es la entidad económicamente más desarrollada del país: el promedio nacional es de 57%.

Dice que para atender la situación la dependencia dedicará un año a

cada grupo social. Señala que para 2019 se centrarán en las trabajadoras del hogar y del cuidado remunerado, de las que se tienen identificadas más de 200 mil mujeres, y detalla que habrá un proceso de sensibilización para hacerles saber sus derechos laborales.

También afirma que el Seguro de Desempleo y el de Cooperativas cambiarán. “En este gobierno no va a haber clientelismo y bajo ninguna circunstancia vamos a tolerar actos de corrupción”, asegura.

METRÓPOLI C2



ALEJANDRA LEIVA, EL UNIVERSAL

Soledad Aragón, secretaria de Trabajo y Fomento al Empleo.

Destinan 3% del PIB al pago de la deuda

LEONOR FLORES Y MARIO ALBERTO VERDUSCO
—cartera@eluniversal.com.mx

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador tendrá que desembolsar 749 mil 74 millones de pesos en 2019 para hacer frente al costo financiero de la deuda, cifra 11.4% mayor que lo que se asignó para este año.

De acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica, la cantidad para pagar el servicio de los compromisos financieros equivale a

749

MIL 74 MDP se destinarán para pagar la deuda, 11.4% más que lo asignado para 2018.

3% del Producto Interno Bruto (PIB). Con esos recursos, el gobierno podría financiar más de siete años el programa de pensión para personas adultas mayores, el cual requiere 100 mil millones de pesos en 2019.

Tras presentar el Paquete Económico del próximo año, la Secretaría de Hacienda informó que de los 5.8 billones de pesos que se proponen de gasto público 4.8 billones se irán a rubros ineludibles, como la deuda, pensiones y gasto corriente.

CARTERA B1

El riesgoso Dr. Google

Texto: LAURA JIMÉNEZ

Las personas que consultan al Dr. Google han aumentado en los últimos 14 años. Sólo en 2016 se calculaba que en México 80% de la población se automedicó. Expertos alertan que “es fácil acceder a un buscador, escribir los síntomas y preguntar qué puede tomarse”, lo que puede tener consecuencias.

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

Ricardo Zamora, gerente de Comunicaciones de Google en México, dice que, aunque lanzaron Búsquedas Médicas, “es mejor consultar a un profesional”.

NACIÓN A14

“Perdón, hija, por no haber podido pagar tu rescate”

● Gabriela Mar lamenta la aparición del cuerpo de su familiar, quien fue secuestrada hace un mes en Veracruz

ÉDGAR ÁVILA Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Xalapa, Ver.— Con un “perdóname, hija, porque no trabajé lo suficiente para poder pagar tu rescate”, Gabriela Mar lamentó la aparición del cuerpo de Itzel Mar, quien fue secuestrada hace un mes en Veracruz.

Los restos de la joven de 24 años y madre de un niño aparecieron la mañana del sábado en la comunidad de El Bajío, del municipio de Tancoco, con evidentes huellas de tortura, impactos de bala, vendada y amarrada.

La madre hizo constantes llamados a sus conocidos a orar por la vida de su hija en las redes sociales. Además, el 7 de diciembre suplicó a los secuestradores comprender que no tenía lo que le solicitaban y le pedía a Dios “que tengan un trabajo que no dañe a las familias”.

ESTADOS A21



Luis Raúl González Pérez

“México no puede permitirse que haya un discurso de odio por diferendos políticos o ideológicos”. **AG**

\$20.55

DÓLAR AL MENUDEO